

## Salutación

Convención Nacional Paulina 2017

Andrés Contreras, Presidente del Foro Mayor San Pablo

Bienvenidos todos a la Convención Nacional a Paulina 2017.

Tras los actos de la Catedral de esta mañana de la Misa del Peregrino e Invocación al Apóstol, continuamos con este acto solemne la Convención Nacional Paulina 2017, convención que celebramos por tercera vez, tras el éxito de las de 2015 y 2016 desarrolladas en Madrid en el Colegio Mayor, convocada este año en Santiago de Compostela a propuesta de varios paulinos gallegos. La respuesta a esta convocatoria ha sido muy buena como se observa con el lleno de esta Sala del Rey del Hostal Reyes Católicos.

El objeto de la Convención Nacional Paulina es reunir a antiguos colegiales del Mayor San Pablo, para manifestar la satisfacción de ser paulinos, que se mantiene el espíritu colegial adquirido en años felices de formación, convivencia, amistad, compromiso, responsabilidad, compartir un mismo ideario y proyecto educativo y unos mismos valores humanísticos y de querer continuar con los sentimientos del espíritu paulino.

Querido Presidente del Patronato del Colegio Mayor San Pablo y de la ACdP, así como Socio de Honor del Foro Mayor, Carlos Romero; querida Vicepresidenta del Patronato del Colegio y Vicepresidenta de la ACdP: gracias por vuestra presencia, que significa que la institución fundacional del Colegio Mayor está ahora más cercana que nunca a nuestra Asociación en su conocimiento y apoyo a la realidad del espíritu paulino adquirido en el Colegio Mayor San Pablo, buque insignia de la mejor obra, a nuestro juicio, de la ACdP.



Querido director del Colegio Mayor San Pablo y Premio Paulino del Año 2015, Antonio Rendón: gracias por tu presencia en esta Convención y por la permanente cercanía, disposición de servicio, comprensión y aliento para el desarrollo de las actividades del Foro Mayor San Pablo.

Querido Paco Vázquez, alcalde y embajador, Premio Paulino del Año 1995, firmante del Manifiesto para el relanzamiento de la asociación, que mantienes continuidad en la participación de nuestras actividades, como haber sido ponente en reciente cena-coloquio del Foro con el tema de “Consideraciones sobre la doctrina social de la Iglesia”. Gallego de pro, que hoy una vez más nos recibes en tu Galicia, como lo ha hecho también en alguna otra ocasión y como también lo hiciste en la Embajada de España ante la Santa Sede.

Querido José Ramón Guerrero, Moncho para los amigos y para todos sus colegiales, catorce años de Director del Colegio, colegiales que propusieron este especial homenaje en la Convención a celebrar en Galicia, siendo como eres gallego de adopción. Esos colegiales de los que tú querías, en tus propias palabras, hacer hombres mágicos del Renacimiento, hombres de cultura y de humanidades en su formación colegial.

Queridos compañeros, amigos y paulinos reunidos en la Convención: gracias por vuestra asistencia que en algunos casos supone desplazamientos desde Barcelona, Las Palmas, Vitoria, Málaga, Pamplona y Madrid. Entre estos últimos, quiero destacar el grupo de jóvenes, que recientemente han terminado sus estudios en el Colegio Mayor y que aportan sabia nueva e integración intergeneracional al Foro. Es uno de los éxitos del relanzamiento del Foro Mayor, que incorporó a la Junta Directiva colegiales muy jóvenes y que ha contado con su colaboración activa, como es el caso del hoy presente David Rojo, coordinador del Ciclo de Política Internacional, como el de los hermanos Aitor y Xabier Errasti Martínez de Antoñana, autores de la sección de entrevistas de

encuentros paulinos en nuestra Web, en la que han entrevistado a paulinos miembros de esta Convención como Emilio Guevara y Enrique Tellado.

Me impresionó oír en el discurso de final de curso del Colegio hace dos años la siguiente cita: *“Hacer posible permanecer unidos todos los antiguos y presentes colegiales en el futuro, para, no sólo estar juntos, sino hacer algo juntos, tal como dijera Donoso Cortés”*. Estas palabras las pronunció Pablo Fernández Canedo en el acto de entrega de las placas colegiales a los que terminaban hace dos años. Ese colegial, hoy miembro activo del Foro Mayor San Pablo, está también presente en esta Convención.

Todos ellos y otros más que han venido a la Convención, son jóvenes que simbolizan la fuerza actual, madura y joven, de este Foro Mayor.

Queridos paulinos de Galicia, aquí presentes hoy en gran número, que hacen recordar que Galicia ha estado siempre presente en los éxitos del San Pablo en muchos aspectos y no solamente en la dura competencia en las fiestas del Colegio con Andalucía. Hoy, con la celebración de la Convención en Santiago con tantos gallegos, Galicia es una vez más referente de la historia paulina.

Queridos organizadores locales de la Convención Gabriel Cabañas y Benigno Amor, coordinados por Juan Carlos Fouz nuestro Vicepresidente, también gallego, a quienes agradezco su eficiente colaboración.

Queridas paulinas, en número significativo hoy aquí presentes, que sois conocedoras y animadoras de que sigamos como excolegiales compartiendo amistades, recuerdos y sentimientos.

En diciembre de este año nuestra Asociación cumple 60 años de su constitución en 1957. Entre tantas alegrías de hoy, el contrapunto del recuerdo de José María



Sánchez Ventura, Presidente fundador de esta asociación de antiguos colegiales, fallecido tan solo hace unos días.

Una Asociación, que recientemente se revitaliza y que ha procedido a una renovación de sus Estatutos Sociales que innovan instrumentos que hagan posible la relación entre los actores que hacen posible mantener el espíritu paulino: la institución fundacional ACdP que funda el Colegio, los Directores y el Foro Mayor como depositario del espíritu colegial. En los nuevos Estatutos se configura el Foro Mayor San Pablo como entidad con personalidad jurídica propia, independiente de cualquier otra entidad, con organización y funcionamiento democrático, con pleno derecho al pluralismo y con vocación de estar presente en la acción pública, tratando de aportar a la sociedad lo mucho que hemos recibido.

Espíritu paulino que nos enorgullece simplemente al enunciarlo y proclamarlo, que imprime carácter y es reconocible en el ámbito inmediato personal y profesional y ante la sociedad, aunque sea enormemente diversa y variada la proyección de los miembros de la Asociación en la sociedad española.

Espíritu paulino que permanece inexorablemente en los años. Hoy los significamos en la designación de Colegiales Mayores Decanos a los que terminaron sus estudios en el Colegio hace más de 50 años. A los que terminaron sus estudios hace más de 25 años se les distingue con la designación de Colegiales Mayores Sénior. Asimismo, la designación de Colegiales Mayores a los que se incorporan desde la terminación de los estudios en el Colegio al Foro Mayor San Pablo.

En nombre de los que han sido investidos con la beca de Colegial Mayor Decano, hablará Emilio Guevara, colegial y directivo en los cursos 1958-1964. Recientemente ha sido entrevistado en la sección de Encuentros Paulinos en la página Web del Foro Mayor San Pablo. Abogado administrativista y mercantilista en su despacho de Vitoria, parlamentario vasco en varias legislaturas y Diputado General de Alava. Está

considerado como uno de los padres del Estatuto de Guernika así como de la Ley de Territorios Históricos, siendo ponente del citado Estatuto, de la Comisión de Transferencias y del Concierto Económico. Tiene concedida la Orden del Mérito Constitucional por el Gobierno de España.

En nombre de los Colegiales Mayores Senior que se designan, hablará Francisco Botas, colegial en los cursos 1.985-1.990. Licenciado en Ciencias, Económicas, Empresariales y Derecho por la Universidad de Comillas ICADE E-3 y tiene Grado en International Business Finance por la Berkeley University. Tiene extensa trayectoria bancaria y ahora es Consejero Delegado de ABANCA, surgida de las antiguas Cajas de Ahorros gallegas. Sin duda le ha servido la experiencia adquirida en el Colegio Mayor con su participación en el Grupo Gestión Empresa 89, juegos de empresa de ejercicios de simulación, que con la participación de 15 colegiales obtuvo el segundo lugar del concurso en el que participaban Santillana, Banesto, Fortuna y hasta 85 participantes más.

En nombre de los Colegiales Mayores, Álvaro De Simón dirigirá unas palabras a los asistentes. Colegial en los cursos 2007-2012, Licenciado en Ciencias Económicas, Empresariales y Derecho por la Universidad de Comillas ICADE E-3 y MBA en Gestión Internacional de la Empresa por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo. Pese a su juventud, ha trabajado en Bruselas y Marruecos como analista y consultor, siendo actualmente Project Manager en AECOM Internacional, dedicada a la gestión de proyectos de la Unión Europea en países en desarrollo.

Dudo que haya alguna asociación en España que haya tenido y tenga tanta presencia en la sociedad española. Quiero saltarme la prudencia que nos caracteriza como grupo y me extiendo algo en mis palabras al relacionar los ámbitos en que están presentes los excolegiales del San Pablo, a saber:

- Excolegiales que han sido elegidos en la España democrática como alcaldes y concejales, diputados del Congreso, senadores, eurodiputados, diputados

autonómicos y diputados provinciales, representantes de cuatro partidos políticos o presentados como independientes. Entre los mismos, ha habido Presidente del Congreso, Presidente de la Diputación General Vasca y altos directivos de distintos partidos políticos.

- Excolegiales que han sido designados ministros, secretarios de estado, subsecretarios, consejeros de gobiernos de Comunidades Autónomas, embajadores, directores y subdirectores generales de la Administración central y autonómica, directivos de órganos como Autoridades Portuarias y Confederaciones Hidrográficas.
- Altos cargos y puestos técnicos en la administración pública, derivados del gran número de cualificados funcionarios del Estado formados en el Colegio: letrados del Consejo de Estado, abogados del estado, economistas del estado, diplomáticos, judicatura, administradores civiles del estado, inspectores de hacienda, inspectores de trabajo, etc.
- Altos puestos directivos y técnicos de empresas públicas y privadas, de todos los sectores y ámbitos.
- Presencia en el ámbito docente, especialmente en la Universidad, así como en proyectos de investigación pública y privada.
- Desarrollo de actividades profesionales independientes, individual o corporativamente, abogacía en distintas especialidades, ingeniería en distintas ramas, sanidad, consultoría, asesoramiento, etc.

En estos tres años últimos hemos conseguido disponer de una plataforma digital que nos permite el contacto permanente con más de 1.300 de los excolegiales citados,

así como una página Web, Facebook, Twitter y otros elementos que iremos mejorando tecnológicamente en contenido.

Una prueba la tenemos hoy a nivel de los paulinos gallegos presentes. La mejor cualificación de la política municipal, muy significativos empresarios de diversos sectores gallegos de la automoción, industria y distribución, directivos con máxima responsabilidad de entidades bancarias gallegas, catedráticos, significados representantes de la cultura gallega, notarios, profesionales de importantes despachos de la abogacía, ingeniería y economía, consultores, así como altos directivos y técnicos de la administración central, autonómica y de organismos públicos.

Me complace anunciar hoy en esta Convención que, siguiendo el Plan Estratégico que diseñamos, queremos poner en marcha un proyecto tendente a visualizar ante la sociedad española, de forma periódica, lo que piensan los paulinos o como observan nuestra sociedad en temas diversos, con parámetros de evolución o temas de actualidad, a través de un trabajo que incorpora investigación, análisis y comunicación. Pediremos para ello vuestra colaboración, sea como base de consulta o información, bien como participantes en la fase de investigación (inicialmente basada en los propios colegiales que obtendrán de esta forma experiencia sociológica y tecnológica), bien en la fase de análisis e interpretación o finalmente en la fase de comunicación, mediante la colaboración de analistas especializados y expertos de los muchos que dispone el Foro Mayor.

Al final de la cena, haremos entrega de diplomas a todos los asistentes a la Convención, cuya relación nominal tenéis en la documentación que se ha distribuido, y también entrega de diplomas de mención especial para los que han asistido a las tres Convenciones celebradas. Asimismo, entregaremos diploma de mención específica a los paulinos caminantes de Santiago, que esta mañana han realizado la etapa desde Lavacolla hasta la Catedral para unirse a todos en la Misa del Peregrino y en la Invocación al Apóstol.

Tras la quemada y el conxuro paulino, tendremos el homenaje a la Tuna del San Pablo. En la Convención de 2015 se hizo homenaje de reconocimiento a la actividad de rugby y en la del 2016 a los excolegiales que han desarrollado proyectos de investigación públicos o privados. Este año se ha elegido la Tuna, actividad también muy colegial y homenajable por su valía, entre las muchas actividades del Colegio: literatura, cine, teatro, música, conciertos, coro propio, poesía, pintura, emisora de radio propia, publicaciones propias, periodismo propio, acciones de solidaridad, noches lobas, vuelta ciclista a la Ciudad Universitaria, fiestas regionales, seguro que me olvido de muchas otras. Todas se desarrollan y mantienen sin discontinuidad, con herencia o con innovación y han conformado la formación personal en convivencia de grupo. Año tras año, sin poder saberse racionalmente las bases de su promoción, se autogeneran grupos y equipos para cada actividad, que se hacen intensos en calidad y obtienen premios al valor de su contenido y conquistan títulos, sin otra razón distinta de que el espíritu paulino colegial transmite el valor del compañerismo, el esfuerzo en la excelencia y el orgullo de pertenencia al grupo humano del San Pablo.

Finalizo estas palabras de salutación. Hoy está siendo un día de alegría y de disfrute para vivir intensamente recuerdos, proyectados en el presente de nuestras vidas, con agradecimiento de haber tenido el privilegio de ser colegiales del San Pablo y seguir teniendo la satisfacción de ser miembros de este Foro Mayor. A todos, muchas gracias.